

## PRESSEMITTEILUNG

# Jugend Innovativ startet mit vielen Neuerungen in die 34. Wettbewerbsrunde

Österreichs smartester Schulwettbewerb sucht nach den innovativsten Projekten des Landes. Anmeldungen sind bis 12. Jänner 2021 möglich.

Wien – Ab sofort startet die 34. Wettbewerbsrunde von Jugend Innovativ, Österreichs smartestem Schulwettbewerb. Dabei werden Schülerinnen, Schüler und Lehrlinge im Alter von 15 bis 20 Jahre eingeladen, ihre Ideen einzureichen und auszuarbeiten. Quer- und WeiterdenkerInnen werden dabei mit Know-how, Preisgeldern und einem Digi-Bonus unterstützt. Abgewickelt wird der Wettbewerb im Auftrag des Bundesministeriums für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort und des Bundesministeriums für Bildung, Wissenschaft und Forschung von der aws. Gesucht werden die innovativsten Ideen in den Kategorien DESIGN, SCIENCE, ENGINEERING, ENTREPRENEURSHIP sowie in der von der Raiffeisen Nachhaltigkeits-Initiative gesponsorten Sonderpreis-Kategorie SUSTAINABILITY.

#### Digi-Bonus unterstützt die besten Digitalisierungs-Konzepte

In dieser Runde startet Jugend Innovativ mit einer Reihe von Neuerungen: So wird die Teilnahme dank neuem Einreichtool noch digitaler und einfacher und die Community der Projektteams und deren Projekt-Betreuer\*innen noch wichtiger als in den vergangenen Jahren. Zudem gibt es aber auch beim Digi-Bonus einen entscheidenden Vorteil: Die Unterstützung von 300 Euro für die 50 besten Digitalisierungs-Konzepte wird dieses Mal bereits im Jänner vergeben. Damit kann der Bonus direkt ins laufende Projekt investiert werden.

"Viele international erfolgreiche Innovationen basieren auf einer unkonventionellen Idee, die mit viel Herzblut und Engagement von einem motivierten Team weiterentwickelt werden. Diesen neuen Blick auf Themenfelder bringen die jungen Talente mit. Jugend Innovativ fördert diese Art des Neudenkens und unterstützt Schülerinnen, Schüler und Lehrlinge dabei, ihre Ideen auch in erfolgreiche Projekte umzuwandeln. Damit werden im Wettbewerb nicht nur neue innovative Produkte und Services geschaffen, sondern vor allem auch die Lust an Innovation und Unternehmertum geweckt", sagt Margarete Schramböck, Bundesministerin für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort.

"Jugend Innovativ zeigt jedes Jahr aufs Neue, wie hoch das Innovationspotenzial an Österreichs Schulen ist. Die Jugendlichen schaffen mit der engagierten Unterstützung der Pädagoginnen und Pädagogen erste wissenschaftliche Ergebnisse und verwirklichen mit ihren Projekten ihre kreativen Ideen. Der Wettbewerb bekommt damit für die Jugendlichen eine ganz besondere Bedeutung und ist für viele eine Basis, auch im späteren beruflichen Karriereweg wissenschaftlich und unternehmerisch zu handeln", sagt Heinz Faßmann, Bundesminister für Bildung, Wissenschaft und Forschung.

Austria Wirtschaftsservice Gesellschaft mbH Walcherstraße 11A, 1020 Wien, Austria

**T** +43 1 501 75-562 **F** +43 1 501 75-900

**E** ji@aws.at **W** www.aws.at

ATU55681202

**FB. NR. HG Wien DVR** 227076k 0036609











### Online-Voting beim Publikumspreis

Unterstützt wird der Wettbewerb bereits seit 13 Jahren von der Raiffeisen Nachhaltigkeits-Initiative (RNI), die in einer Sonderkategorie besonders nachhaltige Projekte auszeichnet. "Auch wenn die aktuellen Umstände schwieriger geworden sind, ist die Nachhaltigkeit wichtiger denn je, allem voran die Regionalität, die wieder neu entdeckt wird. Wir freuen uns daher auf die zahlreichen neuen Ideen der jungen ForscherInnen im kommenden Jahr und sind davon überzeugt, dass die Verantwortung für die Gesellschaft und die Umwelt noch stärker in den Fokus der Arbeiten rücken wird", sagt Andrea Sihn-Weber, Geschäftsführerin der RNI.

Anmeldungen zum Wettbewerb sind im neuen Einreichtool ab sofort bis 12. Jänner 2021 möglich. Die Projektberichte sind bis 1. März 2021 zu erstellen und sind die Basis für die Bewertung durch Fach-Jurys. Die Arbeit am Projekt lohnt sich: Für die besten Projekte gibt es Preisgelder im Gesamtwert von EUR 33.000,-. Zusätzlich wird auch in dieser Runde wieder ein Publikumspreis in Höhe von EUR 1.000,- verliehen. Das Gewinner-Team wird dabei wie bereits in der vergangenen Runde mittels Online-Voting ermittelt. Das Bundes-Finale 2021 ist für den 25.- 27. Mai geplant.

## Über Jugend Innovativ

Jugend Innovativ ist der smarteste Schulwettbewerb Österreichs für innovative Ideen. Er wird im Auftrag des Bundesministeriums für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort sowie des Bundesministeriums für Bildung, Wissenschaft und Forschung von der Austria Wirtschaftsservice GmbH (aws) abgewickelt und von der Raiffeisen Nachhaltigkeits-Initiative unterstützt. Bisher haben bereits rund 10.000 Projekt-Teams am Wettbewerb teilgenommen. Der Wettbewerb wird laufend von Weiterbildungs-Maßnahmen für Lehrerinnen und Lehrer zu den Themen "Teaching Innovation" und "Rechte an geistigem Eigentum für Schulprojekte" sowie von Praxis-Workshops für Schülerinnen und Schüler erfolgreich begleitet. Weitere Informationen auf <a href="https://www.jugendinnovativ.at">www.jugendinnovativ.at</a>

## Rückfragen & Kontakt

Austria Wirtschaftsservice Gesellschaft mbH Unternehmenskommunikation Wolfgang Drucker T 01 501 75-331 E w.drucker@aws.at

Jugend Innovativ Jana Breyer T 0150175-514 E j.breyer@aws.at